

Neue Aufenthaltsqualitäten. Die gastronomischen Bereiche der Messe Wien unter Kulinarik-Partner Gerstner galt es zu modernisieren und neu zu konzipieren. BWM Designers & Architects wurde mit dem Interior Design von sechs der insgesamt acht Gastro-Bereiche auf einer Gesamtfläche von 2350 m² betraut. Ziel der Gestaltung war es, den Outlets einen einheitlichen Look zu verleihen und gleichzeitig durch gezielte Details sowie eine abgestimmte Material- und Farbauswahl die jeweilige Individualität der einzelnen Bereiche hervorzuheben.

Die Bereiche Donau Bar, Vienna Melange, Wiener Deli, Rotunde Restaurant, Riesenrad Restaurant und Walzer Lounge mit insgesamt gut 1.000 Sitzplätzen bilden das Herzstück der Gastrofläche im VIECON und wurden von BWM im Auftrag von Gerstner, langjährigem Kulinarik-Partner der Messe Wien, einer umfassenden Neugestaltung unterzogen. „Das bedeutet einerseits eine Umsetzung auf funktionaler und operativer Ebene und andererseits die Entwicklung einer einheitlichen gestalterischen Klammer. Diese sollte sich in den einzelnen Bereichen flexibel interpretieren lassen, um den jeweils individuellen Anforderungen gerecht zu werden. Insgesamt galt es, eine einladende und gemütliche Atmosphäre zu schaffen, die Unternehmen und Besuchenden mehr Möglichkeiten zum Verweilen bietet“, führt Erich Bernard, BWM Designers & Architects aus.

Material & Atmosphäre.

Die Idee des Urban Deli verfolgend haben BWM ein einfaches, aber einladendes und gemütliches Interior umgesetzt und Wärme in die moderne, eher kühl anmutende Architektur der Messe Wien gebracht. Ausgehend von der CI-Farbe von Gerstner wurde beim Farbkonzept mit zarten Grünton-Abstufungen sowie einem Akzent-Rot für mehr Kontrast gearbeitet. Die Herausforderung war es ein einheitliches Gesamtbild zu schaffen, ohne jedoch zu dominant gegenüber sich einmietenden Firmen und deren Corporate Identity aufzutreten.

Zusätzlich wird dies durch den gezielten Einsatz von Materialien unterstützt: Holzverkleidungen an Theken, Wänden und Oberflächen sorgen für Wärme, während Paravents und Vorhänge eine flexible visuelle Abtrennung ermöglichen. Warmes Licht – erzeugt durch Lichtboxen sowie Pendel- und Wandleuchten – ergänzt die Grundbeleuchtung und wurde zugleich als gestalterisches Element eingesetzt. Die Bar wurde in jeder Variante bewusst als zentraler Fokuspunkt inszeniert.

Flexibler Einsatz.

Darüber hinaus haben BWM Designers & Architects neue Sitzsituationen geschaffen und das Angebot um Community Tables in unterschiedlichen Höhen, Sitzbänke und -inseln erweitert. Im Buffetbereich konnte beispielsweise durch Hochtische ein ruhiger Anker in einer ansonsten sehr aktiven Zone entstehen. Im Deli kommen kleinere, flexibel kombinierbare Tische zum Einsatz, die sich je nach Bedarf zu Zweier-, Vierer- oder Sechsergruppen zusammenstellen lassen. Im Restaurant wiederum wurde eine abwechslungsreiche Höhenlandschaft entwickelt, die den Raum durch unterschiedliche Sitzgelegenheiten strukturiert – etwa mit einer zentral platzierten Sitzinsel mit gemütlichen Bänken, einem erhöhten Community Table oder klassischem Diner-Seating. In der Gestaltung wurde außerdem der flexible Einsatz eines Teils des Mobiliars mitbedacht – entsprechend wurden mobile Elemente wie Sitzbänke, Paravents und Beschilderungstafeln entworfen, die bereichsübergreifend funktionieren und auch auf offenen Flächen eingesetzt werden können.

Bestand erhalten, Ressourcen schonen.

Für einen ressourcenschonenden Umgang mit Materialien wurde der vorhandene Bestand weitgehend erhalten. So konnten sämtliche Tischgestelle übernommen und lediglich die Tischplatten erneuert werden. Auch die Bar- und Küchenbereiche wurden nicht vollständig ersetzt, sondern lediglich neu verkleidet. Bestehende Glasflächen wurden foliert statt ausgetauscht.

Daten und Fakten

Aufgabe: Interior Design für den Gastro-Bereich (Donau Bar, Vienna Melange, Wiener Deli, Rotunde Restaurant, Riesenrad Restaurant, Walzer Lounge) von Gerstner Exhibition & Congress Catering im VIECON, Vienna Convention & Congress Center

Auftraggeber: GMS GOURMET GmbH

Fertigstellung: Dezember 2025

Adresse: Messeplatz 1, 1020 Wien

BWM Team: Erich Bernard, Marie-Sophie Habermann, Sonja Leitgeb, Isabel Tendero Sierra, Marlies Grammanitsch, Elisabeth Albenberger

Fotos: BWM Designers & Architects / Gregor Hofbauer

Projektbeteiligte:

Projektsteuerung: B. Weigl e.U. Ingenieurbüro für Innenarchitektur

Tischlerarbeiten: Josef Göbel GmbH

New qualities of hospitality. The food service areas at VIECON Vienna Congress & Convention Center, run by their culinary partner Gerstner, were due for a refresh and a new concept. BWM Designers & Architects were brought in to handle the interior design of six of the eight areas, covering a total area of 2,350m². The aim was to create a consistent overall look while still giving each space its own character through thoughtful details as well as a coordinated selection of materials and colours.

The Donau Bar, Vienna Melange, Wiener Deli, Rotunde Restaurant, Riesenrad Restaurant and Walzer Lounge – with a total capacity of just under 1,100 seats – form the heart of the dining area at VIECON. BWM were commissioned by Gerstner, the venue's long-standing food service partner, to give these spaces a comprehensive redesign. "On the one hand, this meant addressing functional and operational aspects; on the other, it involved developing a cohesive design concept. The concept needed to be flexible enough to adapt to the individual requirements of each area. Overall, the goal was to create a welcoming, comfortable atmosphere that invites both exhibitors/businesses and visitors to spend more time there," explains Erich Bernard of BWM Designers & Architects.

Materials & atmosphere.

BWM created a simple yet inviting and interior concept in the style of urban delis, bringing warmth to the otherwise modern and somewhat cool architecture of the convention centre. The colour scheme builds on Gerstner's corporate colour, combining muted shades of green with a pop of red for contrast. The challenge was to create a cohesive overall look that would not overshadow the exhibitors/businesses companies or clash with their corporate identities. The choice of materials further supports this concept: wooden cladding on counters, walls and surfaces adds warmth, while room dividers and curtains provide flexible visual separation. Warm lighting, created with light boxes as well as pendant and wall lights, complements the primary lighting and also doubles as a design element. In each eatery, the bar takes centre stage as a welcoming focal point.

Multiple use.

Further, BWM Designers & Architects created a range of new seating setups, adding communal tables of varying heights as well as benches and seating islands. In the buffet area, for example, high tables create a calm anchor within an otherwise very busy zone. The deli, on the other hand, features smaller tables that can be pushed together as needed to accommodate groups of two, four or six. In the restaurant, BWM developed a varied landscape of seating heights, structuring the space through different types of seating, including a centrally placed seating island with cosy benches, a raised communal table and classic diner-style seating. Flexibility was also built into the design, with some of the furniture conceived for multiple uses – including mobile elements such as benches, room dividers and signage panels that can be used across different areas and in open spaces.

Preservation and resource efficiency.

BWM took a resource-efficient approach by preserving most of the existing structures. All the table bases were reused and only the tabletops replaced. The bar and kitchen areas were not fully rebuilt but simply given new cladding. BWM also chose to apply film to existing glass surfaces instead of replacing them.

Facts & Figures

Task: Interior design for the food service areas (Donau Bar, Vienna Melange, Wiener Deli, Rotunde Restaurant, Riesenrad Restaurant, Walzer Lounge) of Gerstner Exhibition & Congress Catering at VIECON Vienna Convention & Congress Center

Client: GMS GOURMET GmbH

Project data: 12/2025

Address: Messeplatz 1, 1020 Vienna, Austria

BWM team

Erich Bernard, Marie-Sophie Habermann, Sonja Leitgeb, Isabel Tendero Sierra, Marlies Grammanitsch, Elisabeth Albenberger

Image credit: © BWM Designers & Architects / Gregor Hofbauer

Project partners:

Project coordination: B. Weigl e.U. Ingenieurbüro für Innenarchitektur

Joinery: Josef Göbel GmbH

Gerstner, VIECON Vienna Congress & Convention Center

Vorschau Pressebilder



BWM Gerstner Messe Wien Vienna Melange 01
© BWM Designers & Architects_Gregor Hofbauer



BWM Gerstner Messe Wien Detail
© BWM Designers & Architects_Gregor Hofbauer



BWM Gerstner Messe Wien Vienna Melange 02 © BWM Designers & Architects_Gregor Hofbauer



BWM Gerstner Messe Wien Wiener Deli 02
© BWM Designers & Architects_Gregor Hofbauer



BWM Gerstner Messe Wien Vienna Melange 03
© BWM Designers & Architects_Gregor Hofbauer



BWM Gerstner Messe Wien Riesenrad 05
© BWM Designers & Architects_Gregor Hofbauer



BWM Gerstner Messe Wien Riesenrad 02
© BWM Designers & Architects_Gregor Hofbauer

Copyright

© BWM Designers & Architects / Gregor Hofbauer

Die von BWM Designers & Architects beiliegend übermittelten Abbildungen, Fotos, Pläne, Renderings etc. sind urheberrechtlich geschützt und stehen Ihnen zur einmaligen honorarfreien Verwendung unter folgenden Bedingungen zur Verfügung:

- sie dürfen ausschließlich für den vereinbarten Zweck verwendet werden
- bei Veröffentlichung muss der entsprechende oben angegebene Copyrightvermerk direkt neben der Abbildung deutlich lesbar abgedruckt werden
- eine Übertragung der Nutzungsrechte an Dritte ist nicht gestattet